

## Perspectiva internacional

Un estudio vincula el estancamiento del continente con la falta de expectativas personales

# África: envejecer para ahorrar

RAMON AYMERICH  
Barcelona

**S**in futuro no hay crecimiento. "Cuando alguien piensa que puede morir joven, tiene menos razones para ahorrar o formarse y está más predispuesto a los comportamientos de riesgo", asegura el economista Romain Wacziarg. Tanto él como L. Lorentzen y John McMillan, todos de la Stanford University, creen haber encontrado en la mortalidad adulta uno de los determinantes clave del crecimiento económico y una explicación para el estancamiento africano, esa "trampa de la pobreza" en la que está empujando el continente negro.

La mortalidad adulta es la posibilidad que tiene una persona mayor de 15 años de fallecer antes de los 60. En Suecia esa posibilidad es del 12%. En Sierra Leona, del 55%. De los cuarenta países del mundo con la mortalidad más elevada, todos salvo tres son africanos. Renta per cápita y mortalidad adulta están estrechamente relacionados -véase gráfico- pero, paradójicamente, la difusión de los conocimientos sanitarios han llevado la tasa de mortalidad adulta a converger con mayor rapidez que la renta per cápita (de ahí, por ejemplo, que Cuba o Turquía superen a Estados Unidos en este estándar).

"La mortalidad infantil es algo trágico, pero económicamente irrelevante" razona Wacziarg. Contrariamente, la mortalidad adulta tiene serios efectos sobre el crecimiento. Conduce a una alta fertilidad -lo que reduce la renta per cápita-, la gente tiene menos motivos para ahorrar y todavía menos razones para

## Renta y mortalidad

Mortalidad adulta: probabilidad que tiene una persona de 15 años de morir antes de los 60

PAÍS	RENTA PER CÁPITA	CRECIMIENTO MEDIO 1960-2000	MORTALIDAD ADULTA
Suecia	17.004	2,16%	12,6%
Holanda	16.077	2,41%	13,0%
España	11.476	3,39%	15,2%
Cuba	6.167	-	17,2%
Turquía	4.657	2,33%	17,5%
EE.UU.	21.500	2,49%	19,7%
China	1.484	4,26%	28,9%
India	1.365	2,68%	29,4%
Somalia	-	-	56,1%
Sierra Leona	1.241	-	57,3%

LA VANGUARDIA

estudiar y formarse. Históricamente, según estudios anteriores, la reducción de la mortalidad adulta explica por sí sola el 70% del crecimiento mundial entre 1700 y 1820. En el documento de Wacziarg, Lorentzen y McMillan publicado por el Centre for Economic Policy Research (CEPR) han sistematizado estos conocimientos, pero han puesto el énfasis en la falta de expectativas como factor determinante. "La gente que espera morir joven, fracasa en la toma de decisiones. Buscan el beneficio a corto plazo aunque el coste de sus decisiones se prolongue a lo largo de toda la vida. El desarrollo sólo es posible si la gente hace provisión para el futuro".

## ENTREVISTA a Luis de Sebastián, catedrático de Economía en Esade

### "Alguna responsabilidad tendrán las elites locales en todo lo que ocurre en el continente"

**L**uis de Sebastián es catedrático de Economía por Esade. Su próximo libro -dos años de trabajo- trata de África, continente al que le atribuye una grave crisis de gobernabilidad. ¿Dónde radican las causas del estancamiento africano?

-Lo que más sorprende es el papel de las elites africanas y su relación con los europeos desde los tiempos de la esclavitud. Estas elites se modernizan, se asocian con Europa durante la dominación colo-

nial y le sobreviven. Los blancos han hecho muchas barbaridades. Pero alguna responsabilidad tendrán esas elites locales en lo ocurrido. Hablamos de gente con mucho poder, con cuentas en Suiza. En algunos, casos de líderes de revoluciones fracasadas.

-En qué medida Occidente ha modelado esas elites.

-Están ahí desde el siglo XV. Actuaron como intermediarios de su gente en los tiempos de la esclavitud. Ahora lo hacen ante las multi-

nacionales. En Sudán con el petróleo. En Congo con la minería. Y no hay que olvidar que la ocupación blanca de África ha sido relativamente corta, unos 80 años.

-Le dirán que es políticamente incorrecto...

-Es posible. Ocorre algo parecido en Centroamérica. Allí remontan las culpas a la conquista española. Ya me dirá qué tiene que ver Chiapas con Hernán Cortés.

-Es entonces una crisis de gobernabilidad

Entre 1960 y 2000, África ha crecido un 1,65% menos de media anual que el resto de países. En esos cuarenta años, el diferencial de crecimiento entre el continente y el resto del mundo se ha duplicado. En línea con la investigación, los países de mayor mortalidad adulta han sido también los que en los últimos años han desarrollado índices más altos del síndrome de inmunodeficiencia adquirida (sida) entre su población "La hipótesis es que la gente que tiene altas posibilidades de morir por otras causas, está más predispuesta a correr cierto tipo de riesgos" confirman los autores del estudio.

¿Qué factores son capaces de devolver expectativas a una población como la africana? La economía no tiene una respuesta exacta para esta pregunta. Pero a la vista de la experiencia de las dos últimas décadas, las diferencias entre el Sudeste asiático y África radican en la presencia de un estado fuerte con capacidad de intervención.●

-Sí. Y es grave. Nigeria, por ejemplo, produce el 3% del petróleo mundial. Pero está pésimamente distribuido. Occidente no puede seguir alimentando esas elites.

-Buena parte del discurso europeo sobre África -de las ONG al G-8- se centra en las ayudas.

-Cuando el G-8 habla de ayudas, habla de condonar créditos. Los acreedores de Mozambique, por ejemplo, son el Banco Mundial o el Banco de Desarrollo. No hay que dar ayudas, hay que hacer donaciones. Curiosamente, alguien como Ronald Reagan llegó a formularlo.

-¿Qué hacer entonces?

-No dar el dinero a sinvergüenzas. El tema es cómo darlo a los que lo necesitan sin pasar por los gobiernos. Es decir, donaciones sí, pero controladas. Con lo que parece que volvamos de nuevo al colonialismo. Pero así están las cosas.●

## Fiat vuelve a los beneficios por la mejora de los coches

MILÁN. (Reuters.) - El grupo industrial italiano Fiat ha vuelto a los números negros en los primeros nueve meses de este año. Entre enero y septiembre el holding italiano ha conseguido un beneficio neto de 1.330 millones de euros en comparación con las pérdidas de 1.000 millones de euros del mismo periodo del año anterior.

Estos buenos resultados fueron posibles, entre otros, a que su principal división, la de automóviles, también presentó unas cuentas mejores de lo esperado al reducir sus pérdidas durante el tercer trimestre y al superar los pronósticos de los análisis.

Fiat Auto, que se ha enfrentado a la peor crisis de su historia, anunció pérdidas de 85 millones de euros, cifra mucho menor a los 282 millones perdidos en el 2004. Los analistas habían pronosticado una pérdida de 141 millones.

"La probabilidad de un beneficio (en Fiat Auto) en el cuarto trimestre es ahora muy alta", dijo Philippe Houchois, analista de JP Morgan. "Es muy pronto para decir si esto pone fin a los problemas de Fiat, pero es un paso en la dirección correcta", añadió. El grupo Fiat dijo que estaba en la senda de cumplir sus objetivos del 2005.●

## AVISOS OFICIALES

### Embledor, S.L. EDICTO

Don Luis Pichó Romani, Notario del Ilustre Colegio de Barcelona, con residencia en la Ciudad de Barberá del Vallés y oficina abierta en la Avenida Virgen de Montserrat, número 73, bajos.

Hace Saber: Que en mi Notaría, a requerimiento de la Sociedad Embledor, S.L., se está tramitando el Acta de Presencia y Notariedad al amparo del artículo 53-diez de la Ley 13/1996, de 30 de diciembre, para la modificación de superficie, en relación al artículo 298.3 del Reglamento Hipotecario, de la finca que a continuación se describe, lo cual implica la imatriculación del exceso de cabida que se dirá:

A).- Descripción Registral y Real.- Urbana.- Casa situada en Barberá del Vallés señalada con el número 48 de la calle Santa Barbara y con el número 13 de la calle Barcelona. Se compone de planta baja y un piso con una superficie por planta de cuarenta metros cuadrados, siendo el resto patio. El solar mide una superficie de trescientos metros cuadrados, si bien realmente ocupa una superficie de quinientos setenta y cinco metros cuadrados. Linda, por su frente, Oeste, con la calle de Santa Barbara; por la izquierda, entrando, Norte, parte con finca de Pedro Roca, hoy la mercantil Comipovi, S.L. propietaria de la casa número 50 de la calle Santa Barbara y parte con la de Pedro Armengol, hoy Félix Corella Polo, propietario de la casa número 15 de la calle Barcelona; por la derecha, Sur, con finca propia de Don Fernando Fornelles Padró, hoy en parte con Fernando Fornelles Padró, propietario de la casa número 46 de la calle Santa Barbara y en parte con el propio señor, propietario de la casa número 11 de la calle Barcelona y al fondo, Oriente, con la calle Barcelona.

Inscripción.- En el Registro de la Propiedad número 5 de Sabadell, al tomo 3.677, libro 624, folio 173, finca 369....

B).- Descripción Actual y Linderos Actuales.- Casa situada en Barberá del Vallés señalada con el número 48 de la calle Santa Barbara y con el número 13 de la calle Barcelona. Se compone de planta baja y un piso con una superficie por planta de cuarenta metros cuadrados, siendo el resto patio. El solar ocupa una superficie de quinientos setenta y cinco metros cuadrados. Linda, por su frente, Oeste, con la calle de Santa Barbara; por la izquierda, entrando, Norte, parte con la mercantil Comipovi, S.L., propietaria de la casa número 50 de la calle Santa Barbara y parte con Félix Corella Polo, propietario de la casa número 15 de la calle Barcelona; por la derecha, Sur, en parte con finca propia de Fernando Fornelles Padró, propietario de la casa número 46 de la calle Santa Barbara y en parte con dicho señor, propietario de la casa número 11 de la

calle Barcelona y al fondo, Oriente, con la calle Barcelona.

Lo que se notifica nominativamente a los colindantes mencionados, en particular a los anteriores colindantes por el Norte, Don Pedro Roca o sus sucesores y Don Pedro Armengol o sus sucesores y por el Sur, Don Pedro Fornelles Padró o sus sucesores y genéricamente a cuantas personas puedan ostentar algún derecho sobre la finca o sentirse perjudicadas.

Advertencia.- Los notificados, dentro del plazo de los veinte días siguiente a la notificación, tienen derecho a comparecer en mi Notaría exponiendo y justificando sus derechos.

En Barberá del Vallés, a diecinueve de Octubre de dos mil cinco.

### Ajuntament de Barcelona ANUNCI D'APROVACIO INICIAL

Exp. 05B0155.  
Per Decret d'Alcaldia de 21 de setembre de 2005, s'ha resolt aprovar inicialment el Projecte executiu Passeig Mirador de les Aigües a l'àmbit del Funcular Blau (tram IV), amb un pressupost per execució de contracta de 461.975,01 euros (16 % IVA inclòs); sotmetre l'expedient a informació pública durant el termini de trenta dies mitjançant al "Butlletí Oficial de la Provincia" i en un diari dels de més circulació de Catalunya, d'acord amb allò que preveu l'art. 37 del Reglament d'obres, Activitat i Serveis dels Ens Locals de 13 de juny de 1995. El document restarà exposat al públic pel termini de trenta dies en el Departament d'Informació i Documentació del Sector d'Urbanisme (avinguda Diagonal, núm. 230, planta segona, de dilluns a dijous, de 9 a 14 h i de 16 a 18 h, i divendres, de 9 a 14 h).

Dins el termini esmentat, que començarà a comptar a partir de l'última de les dues publicacions obligatòries (en el "Butlletí Oficial de la Provincia de Barcelona" o en un dels diaris de més divulgació), poden examinar-lo i presentar les al·legacions que consideren pertinents.

Barcelona, 24 d'octubre de 2005.- La secretària delegada (P. D. 08/11/1999), Natàlia Amorós i Bosch.

### Caixa d'Estalvis Laietana

La Caixa d'Estalvis Laietana, comunica a sus clientes y a todos los interesados que la "Referencia Interbancaria a 3 meses" (también conocida como Tipo Euribor a tres meses), correspondiente al día 22 de octubre de 2005, fue del 2,186 %. Así mismo comunica también a sus clientes y a todos los interesados que la "Referencia Interbancaria a 1 mes" (o Tipo Euribor a un mes), correspondiente al mis-

mo día, fue del 2,116 % (hecho público por Reuters a las doce de la mañana del mismo día).

El tipo de interés nominal para el próximo periodo de liquidación del Dipòsit Indexat será por tanto del 1,69 % que resulta de aplicar el diferencial, fijado en el contrato del depósito, a la "Referencia Interbancaria a 3 meses" antes citada.

El tipo de interés nominal para el próximo periodo de liquidación del Compte Tresoreria será el que resulte de aplicar los diferenciales correspondientes, fijados en el contrato del depósito, a la "Referencia Interbancaria a 1 mes" antes citada.

### Pharmagenus, S. A. Sociedad Unipersonal

Don Joaquín Uriach Torelló, administrador solidario de la sociedad Pharmagenus, S. A., Sociedad Unipersonal, domiciliada en Barcelona, calle Paseo de Gracia, 55, 5.º, 1.ª, con CIF A-61-386520, certifica:

Que en el Acta de consignación de decisiones, formalizada y firmada en Barcelona el 19 de octubre de 2005 por el accionista único de Pharmagenus, S. A., Sociedad Unipersonal, esto es, Grupo J. Uriach, S. L., por medio de su legal representante, fueron consignadas las decisiones adoptadas en ejercicio de las competencias atribuidas a la Junta General de Accionistas cuyo tenor literal se transcribe a continuación.

Primero.- Traslado de domicilio social y consiguiente modificación estatutaria. Traslado del domicilio social a la Avinguda Camí Reial, 51-57, Polígon Industrial Riera de Caldes, Palau-sollit i Plegamans (Barcelona).

En consecuencia, modificar el artículo 3.º de los Estatutos Sociales que, en adelante, será del tenor literal siguiente:

"Artículo 3.º - La Sociedad está domiciliada en Palau-sollit i Plegamans (Barcelona), Avinguda Camí Reial, 51-57, Polígon Industrial Riera de Caldes. La administración social podrá acordar el traslado del domicilio de la Sociedad dentro del mismo término municipal. El traslado de domicilio social fuera de dicho término habrá de acordarlo la Junta General.

También podrá la administración social decidir la creación, supresión o traslado de sucursales, agencias y delegaciones en cualquier punto del territorio nacional o extranjero."

Segundo.- Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, de la que se extiende la presente acta, que una vez leída y aprobada por los asistentes es firmada por todos en prueba de conformidad, para que sea transcrita en el Libro de Actas.

Y para que así conste, extendiendo y firmando la presente certificación en Barcelona, 24 de octubre de 2005.- El administrador solidario, Joaquín Uriach Torelló.

**NAVES Y SOLARES INDUSTRIALES**

**NAVES EN VENTA**

Castellbisbal: 2.686 m<sup>2</sup> + patio+ instalaciones.  
Baix Llobregat: Navas desde 318 m<sup>2</sup> PB.  
Hospitalet Llobregat: 2.664 m<sup>2</sup> PB Diáfana.  
St. Feliu: 382 m<sup>2</sup> PB + 273 m<sup>2</sup> 1ª Planta + 273 m<sup>2</sup> 2ª Planta.  
Sant Feliu: 3.800 m<sup>2</sup> PB, 3.500 m<sup>2</sup> patio.  
Gavà: 1.260 m<sup>2</sup>, alta rentabilidad con inquilino.  
Abrera: Navas a partir 489 m<sup>2</sup> nuevas.  
Santa Perpètua: Nave 6.000 m<sup>2</sup> + patio.  
Polinyà: Navas desde 468 m<sup>2</sup> PB + 197 m<sup>2</sup> 1ª Planta.  
Parets del Vallés: desde 800 m<sup>2</sup> PB + 300 m<sup>2</sup> 1ª Planta.  
Sant Celoni: Llaves en mano desde 2.000 a 14.000 m<sup>2</sup>.  
Franqueses del Vallés: desde 432 m<sup>2</sup> PB + Alt. + Patio.  
Pueblo Nuevo: Alquiler 1.000 m<sup>2</sup>. Impecable.

**SOLARES EN VENTA**

Baix Llobregat: 14.283 m<sup>2</sup>. Fachada N-I.  
Canet: Autopista Parcela 3.479 m<sup>2</sup>.  
Sant Llorenç d'Hortons: Parcela 5.075 m<sup>2</sup>.

**GRUPO ROSSELL**  
Tel. 93-590-28-88

**VENTA**

**Oficina / Local**

**2.000 m<sup>2</sup>**

**c/ Pacífico**

**Zona**

**Hipercor Meridiana**

**Tel. 93.218.09.50**